

# Seconde édition du forum pour l'alternance

**[Romans - 26]** - Fort du succès remporté par l'édition 2012, un second forum de l'alternance se tiendra le 15 mai prochain aux Cordeliers. Organisée par la CMA de la Drôme en partenariat avec la Mission Locale et la Maison de l'Emploi et de la Formation, cette manifestation est destinée à faire se rencontrer les différents acteurs concernés afin de faciliter la signature de contrats.

Co-organisé pour la 1<sup>ère</sup> fois en 2012 par la Chambre de Métiers et de l'Artisanat de la Drôme, la Mission Locale Drôme des Collines-Royans-Vercors et la Maison de l'Emploi et de la Formation, le forum de l'alternance fut alors l'occasion pour 400 personnes d'en fréquenter les allées et de se positionner par rapport à la centaine d'offres d'emploi proposée. Fort du succès remporté par cette 1<sup>ère</sup> édition, ses organisateurs ont logiquement souhaité reconduire cette manifestation aux finalités multiples.

Ce forum qui a reçu le soutien de la CCI de la Drôme, de la Direccte, des pôles emploi de Romans et de Tournon mais aussi de Cap emploi, de la CAPEB, de la Région, du CIO etc. est destiné à promouvoir l'alternance sur le territoire de la Drôme nord, du Royans et du Vercors, à aider les entreprises à répondre à leurs besoins en recrutement, à favoriser les rencontres entre jeunes (demandeurs d'emploi) et entreprises mais aussi à lever les freins que ce type de public rencontre sur les aspects contractuels (logement, transport, financement) et enfin, à développer des partenariats entre les acteurs locaux autour du thème de l'alternance.

Organisé le 15 mai prochain à la salle des Cordeliers de Romans, ce forum de l'alternance 2013 s'adresse aux jeunes et aux demandeurs d'emploi intéressés par l'alternance et aux entreprises en phase de recru-



**Au travers ce forum, la CMA de la Drôme, la Mission locale et la MEF souhaitent encourager l'alternance.**

tement. Il se déroulera en deux temps : de 13 h 30 à 14 heures seront présentés les principales mesures et outils d'aides à l'embauche à destination des entreprises avant que ne soient ouverts jusqu'à 17 heures les différents espaces destinés au public où il sera possible de candidater par rapport aux offres d'emplois proposées, de déposer un CV, de s'informer sur les dispositifs d'aides à la mobilité et de rencontrer des organismes de formation (seront présents Néopolis, les MFR d'Anneyron, Chatte et Châteauneuf-sur-

Isère, les CFA Lucien Ravit et Bâtipole de Livron, le CFPP de Châteauneuf-du-Rhône, le GRETA. Rappelons que Gouvernement s'est fixé comme objectif l'embauche de 800 000 jeunes en alternance à l'horizon 2015 et que pour y parvenir, de nombreuses mesures incitatives ont été mises en place aussi bien pour ce qui concerne les contrats d'apprentissage que pour les contrats de professionnalisation.

**[F. Rolland]**

*L'Echo de Valentin - Mai 2013*

# 2<sup>e</sup> Forum de l'alternance

A Romans le mercredi 15 mai, salle des Cordeliers.



La présentation du 2<sup>e</sup> Forum de l'Alternance à la Chambre des Métiers.

Multipliant les initiatives afin de trouver des solutions en matière d'emploi pour les jeunes de son secteur, la Mission Locale Drôme des Collines Royans Vercors que préside Gérard Willmann a noué de nombreux partenariats afin de monter des opérations destinées aux jeunes.

Ainsi, un premier texte avait été signé avec la Chambre des Métiers et de nombreuses initiatives ont vu le jour.

Cependant, l'an dernier, en collaboration avec la Maison de l'Emploi et de la Formation, un premier Forum de l'alternance avait été organisé et rencontré le succès avec 430 visiteurs.

Fort de cette expérience, l'opération sera renouvelée ce mercredi 15 mai avec une surface plus importante puisque la Ville de Romans a mis à disposition des organisateurs la Salle des Cordeliers.

Ce jeudi 2 mai, une réception était organisée à la Chambre des Métiers pour présenter ce 2<sup>e</sup> Forum.

Ouvrant la séance, Gérard Willmann se félicitait que cette initiative puisse être organisée de nouveau car la première édition avait été fort appréciée en permettant aux jeunes de rencontrer des professionnels. Au nom de la Chambre des Métiers, Pascal Didier, vice-président, souligna l'intérêt de l'alternance au sein des petites entreprises artisanales ajoutant souvent que ces contrats de formation se soldent par une embauche définitive en fin de formation. Au nom de la maison de l'Emploi et de la Formation, qui se charge de l'organisation de ce

Forum, Madeleine Nalet-Martin, directrice, soulignait l'importance de mettre des jeunes en contact avec les petites entreprises en insistant sur ces formations en alternance qui répondent à une vraie demande de celles-ci.

Au nom de Pôle Emploi, Sylvie Ottone soulignait l'intérêt porté par les institutions pour les formations en alternance en soulignant que ces opérations du type Forum permettent de développer la formule en

répondant plus précisément à une demande de la part des entreprises.

Enfin, Hélène Le Gardeur, conseillère régionale, ne manquait pas de souligner les efforts consentis par le Conseil Régional pour favoriser ces initiatives. La formation en alternance représente un avenir pour notre marché du travail.

Rendez-vous le 15 mai à Romans.

L'Imparthead  
Laurent THIOT  
17 mai 13

# Le plein de formations pour un accès direct à l'emploi

L'an passé, la première édition du forum de l'alternance avait accueilli près de 430 jeunes à la recherche d'une formation au sein du monde de l'entreprise. Pas étonnant donc, que les organisateurs aient décidé de renouveler ce rendez-vous qui se déroulera le 15 mai aux Cordeliers.

La Mission locale Drôme des Collines-Royans-Vercors, la Chambre de métiers et de l'artisanat, ainsi que la Maison de l'emploi et de la formation se sont à nouveau associées pour organiser ce 2<sup>e</sup> forum de l'alternance en Drôme nord. Ce, avec le soutien de la ville de Romans, dans le cadre d'un partenariat avec Pôle emploi et l'Agefos-PME.

## Une rencontre avec les chefs d'entreprises

Ce rendez-vous, qui aura lieu le mercredi 15 mai de 14 heures à 17 heures à la salle des Cordeliers, est une véritable opportunité pour les jeunes. Elle leur permet de rencontrer directement des responsables d'entreprises, des organismes de formation comme les CFA, les chambres consulaires et des parte-

naires pouvant répondre aux problématiques liées au logement et à la mobilité. Les professionnels présenteront leurs métiers, mais aussi et surtout leurs besoins en recrutement. Plusieurs offres d'emploi, des contrats en alternance seront proposées. Par ailleurs, les jeunes pourront s'informer sur les différents parcours leur permettant d'apprendre un métier alliant scolarité et formation.

## POUR EN SAVOIR PLUS

Mission locale Drôme des collines-Royans-Vercors : Fabrice Moulin au 04 75 70 79 40 ; Chambre des métiers et de l'artisanat : Manuel Faure et France Argoud au 04 75 48 72 16 ou 04 75 48 72 35 ; Maison de l'emploi et de la formation : Stéphanie Combe-Tardy au 04 69 64 73 45.



Lors de la première édition, près de 430 jeunes avaient poussé la porte de la salle Charles-Michels pour venir découvrir les offres d'emploi et de formation proposées par les différentes entreprises et acteurs locaux.



Maguelonne Nanet-Martin, directrice de la Maison de l'emploi et de la formation Drôme des Collines, Gérard Willmann, président de la mission locale, et Pascal Didier, vice-président de la Chambre de métiers et de l'artisanat et président de la Capeb, ont présenté la 2<sup>e</sup> édition de ce rendez-vous entre les jeunes et l'entreprise.

## Quel est le principe de l'alternance ?

La formation en alternance permet d'apprendre un métier à la fois à l'école et en entreprise. C'est un des leviers les plus efficaces pour qu'un jeune puisse intégrer le monde du travail.

Deux types de contrats sont proposés : le contrat d'apprentissage et le contrat de professionnalisation.

Deux types de formations sont également accessibles : la formation initiale et la formation continue pour des qualifications différentes.

Le contrat d'apprentissage s'adresse principalement aux jeunes et vise davantage des formations longues, pouvant aller d'une année à trois ans.

Le contrat de professionnalisation permet aussi de former les demandeurs d'emploi de 26 ans et plus, mais également les bénéficiaires de minima sociaux ou d'un contrat aidé.

Il dure, en principe, entre 6 et 12 mois. Pour en savoir plus : [www.alternance.emploi.gouv.fr](http://www.alternance.emploi.gouv.fr)

*Le Dauphin Libéré 7/05/13*



Rendez-vous le 15 mai aux Cordeliers pour le Forum de l'alternance.

# Tout savoir sur l'alternance

Deuxième Forum de l'alternance le mercredi 15 mai ! Un rendez-vous organisé par la Mission locale Drôme des collines, Royans, Vercors, par la Chambre de Métiers et de l'Artisanat et par la Maison de l'emploi et de la formation. Avec à la clé, la signature de contrats...

« **L'**an dernier, nous avons eu plus de 430 visiteurs... Honnêtement, on ne s'attendait pas à un tel succès... À quelques minutes de l'ouverture du Forum, le parvis devant la salle Charles-Michels était plein à craquer, explique Fabrice Moulin, animateur du Pôle entreprises à la Mission locale Drôme des collines, Royans, Vercors. Du coup, cette année, avec le soutien renouvelé de la Ville de Romans, le Forum aura lieu aux Cordeliers. » De toute évidence, ce premier Forum de l'alternance, organisé en 2012 par la Mission locale, par la Chambre de Métiers et de l'Artisanat et par la Maison de l'emploi et de la formation, correspondait à une véritable attente du public. En l'occurrence, des jeunes de 16 ans minimum, jusqu'à 25 ans et plus en recherche de contrats de professionnalisation ou d'apprentissage. « Pour cette première

édition nous avons réuni une dizaine d'entreprises dans les secteurs des BTP, de l'hôtellerie et des services, dans l'alimentaire, la vente, la plasturgie, l'industrie mais aussi le secteur agricole... Nous espérons cette année une montée en puissance et tablons sur une vingtaine d'entreprises, avec pourquoi pas, la venue de grandes structures telles qu'EDF, SNCF, Veolia... »

## Mettre en lien entreprises et jeunes

Mais le Forum, c'est aussi pour les jeunes l'occasion de rencontrer les organismes de formation, le CIO, Pôle Emploi, etc. Et de se renseigner sur les contrats d'apprentissage ou de professionnalisation. « Il y a encore beaucoup de méconnaissance sur ces contrats. Et peu de jeunes savent qu'on peut aller jusqu'au diplôme d'ingénieur dans le cadre d'un contrat en alternance, pour-

suit Fabrice Moulin. C'est d'autant plus important que ces types de contrat sont particulièrement recherchés. En effet, à la sortie, les jeunes possèdent à la fois un diplôme et une expérience professionnelle: sur un CV, cette expérience est largement reconnue par les employeurs. L'autre point fort de ces contrats étant l'aspect financier qui permet aux jeunes d'acquérir une certaine autonomie. »

En 2012, le Forum avait donné lieu à la signature d'une centaine de contrats. Pour que les entreprises soient davantage au courant des mesures existantes pour ce type de contrats, un rendez-vous leur sera spécifiquement dédié juste avant l'ouverture du Forum\*. « Notre ambition est de mettre en lien les entreprises et les jeunes. Nous sommes des facilitateurs. »

F.G-C.

(\*) : à 13h30.

Repère

Forum de l'alternance  
Drôme Nord

Mercredi 15 mai de 14h  
à 17h, Les Cordeliers à  
Romans - Entrée libre.

# L'alternance : le bon filon

**E**n ces temps de crise de l'emploi, il y a une formule qui marche bien : l'alternance. Et les jeunes sont nombreux à le savoir. L'intérêt : « une transition toute trouvée entre les études et le monde professionnel », explique Charline Moutte. La jeune fille de 20 ans cherche depuis plusieurs années maintenant, un employeur pour effectuer en alternance, un CAP esthétique ou coiffure.

Or les places sont chères dans ce secteur... « contrairement à la restauration », indique Corinne Blanchard conseillère à la chambre de métiers et de l'artisanat de la Drôme, à Romans.

Avec la chambre consultative, la mission locale Drôme des collines Royans-Vercors, la maison de l'emploi et de la formation et Pôle emploi organisaient ce mercredi le deuxième forum de l'alternance. En tout, près de 400 jeunes sont venus CV en main rencontrer leurs futurs employeurs. Pour cela, ils étaient au préalable dirigés par les professionnels de l'orientation vers l'une des 17 entreprises participantes.

## «Un rythme soutenu entre études et entreprise»

Services à la personne, informatique, sécurité, ressources humaines... Tous les secteurs d'activités étaient représentés. Reste que la concurrence est rude car il faut dire que les avantages de l'alternance sont nombreux. « Quand on a déjà un ou deux ans d'expérience, on peut plus facilement s'insérer dans le monde du travail. Et en plus, on est payé ! », énumérait enthousiaste, cette jeune candidate.

Des attraits qu'il faut toutefois tempérer. « L'alternance, c'est aussi un statut d'employé et les horaires qui vont avec. Le rythme entre étude et entreprise est soutenu », expliquait Corinne Blanchard. Et de préciser : « Les ruptures de con-



Les places en alternance sont chères. Ce forum permet aux candidats de rencontrer directement leurs futurs employeurs.

trat avoisinent les 15 %. Certains jeunes ne sont pas assez matures, pas prêts pour le monde du travail. Avant de s'engager, il faut être sûr ! ».

Une fois ce cap franchi et une bonne gestion de son emploi du temps, force est de reconnaître que l'accès à un contrat de travail en alternance est d'autant plus simplifié.

Le plus dur finalement est de trouver l'employeur...

Marie COLLINET

## REPÈRES

### QUELS AVANTAGES ?

■ Le jeune en contrat de apprentissage acquiert une expérience professionnelle. Un plus pour intégrer ensuite le monde du travail.

L'entreprise reçoit des aides financières quand elle embauche un jeune en alternance. Mais surtout, à la fin de la formation, le jeune connaît très bien l'entreprise, il est donc le meilleur candidat si un poste se libère.

## POURQUOI ÊTES-VOUS VENUS À CE FORUM ?



CÉCILIA SIGNORINO  
21 ans,  
Valence

« Je suis à la recherche d'une entreprise pour effectuer une licence professionnelle en ressources humaines, en alternance. J'ai déjà trouvé mon établissement scolaire : l'institut Saint-Denis à Annonay. Je suis venue pour rencontrer des professionnels et consulter des annonces. L'an dernier, à la fin de mon BTS, j'avais déjà cherché un employeur mais je n'en avais pas trouvé.

Je fais un peu d'intérim, en attendant de trouver une entreprise. Les forums, comme celui-ci sont un bon moyen de rencontrer les employeurs, c'est mieux que de les avoir par téléphone. »



BENJAMIN SROKA  
18 ans,  
Portes-lès-Valence

« Je suis actuellement en CAP agent de sécurité, mais après je voudrais faire un brevet professionnel en alternance. Je me suis déjà renseigné sur l'école, ce serait à Tournon. Je suis venu aujourd'hui pour voir s'il y a des annonces ou des employeurs qui correspondraient à mon profil. Mais depuis le début de mes recherches, je constate que peu d'entreprises sont prêtes à prendre un jeune en alternance. Je pense même que je vais devoir chercher en dehors de la Drôme. Je suis venu avec mes CV mais pour l'instant je n'ai trouvé personne à qui les donner. »



LAURA CANON  
18 ans,  
Portes-lès-Valence

« Je veux trouver une entreprise pour effectuer en alternance un BTS assistance de gestion. Avant de venir à ce forum sur l'alternance, j'ai déjà envoyé plus de 15 candidatures, mais je n'ai eu que des réponses négatives. Ce n'est vraiment pas évident de trouver un employeur. Mais aujourd'hui, j'ai eu deux entretiens. Le premier, s'est plutôt bien passé. En revanche, je ne pense pas avoir le bon profil pour le second, il recherche quelqu'un avec des compétences en communication et en marketing que je n'ai pas. Ce forum m'a été utile, s'il y en a d'autres dans la région, j'irais sans hésiter. »